

# Graines de mûteil

Lettre d'infos de la MISSION RURALE – Avril 2023



Terres d'Espérance



## OBSERVATOIRE

En janvier 2023, la Mission rurale du diocèse de Tarbes et Lourdes a produit un excellent livret récoltant les fruits de sa participation à un développement solidaire en rural. En s'attachant à observer et comprendre ce qui se vit dans le domaine économique et social, dans le foisonnement culturel, dans l'accueil et le tourisme, dans la gestion des espaces ruraux et l'intercommunalité, dans la crise agricole et environnementale, dans les attentes spirituelles, elle s'est mise à l'écoute de ce que l'Esprit dit à l'Eglise.

Trois mots s'en font l'écho : itinérance, reliance et espérance. Ça bouge partout dans les territoires ruraux qui devenus des espaces de mobilité. On ne fait plus comme avant ! Mais attention à n'abandonner personne au bord du chemin. L'activité agricole n'est plus le ferment de la cohésion sociale. Rebâtir un monde commun, c'est mettre la priorité sur l'intérêt général, tisser toutes sortes de coopération y compris avec la nature et le vivant, rééquilibrer les relations villes/campagnes. L'espérance chrétienne trouve sa source dans le geste du semeur qui sème largement. Elle ne voit pas seulement les réalités mais les signes de la promesse du Christ vivant d'être avec nous.

## LABORATOIRE

### Marche du vendredi saint en Haut-Livradois (Puy-de-Dôme)

35 personnes se lancent vaillamment dans une marche de 6 km. Il est 15h, nous sommes vendredi saint et le parcours indique 7 croix de village. A chaque croix, nous lirons un extrait de la passion selon saint Jean, suivie d'une courte méditation et d'une intention de prière. Le soleil est généreux, les jonquilles fleurissent les prés, le petit ruisseau ne s'appelle pas le Cédon mais les pentes sont bien escarpées. Dans le groupe, je reconnais deux agriculteurs peu familiers des bancs d'église. Ils me déclarent avec un franc sourire : « Là, tu es chez nous. Ton chemin de croix, il est sur nos sentiers, ceux qu'on emprunte avec nos tracteurs. Alors on est venu, mais dans l'église on n'y serait pas allé. » Voilà une réponse limpide, et c'est pour cela qu'on est sorti vivre le chemin de croix en profitant de ce patrimoine de village. Une Eglise en sortie, c'est une Eglise qui accepte de vivre la foi sur le terrain de l'autre, là où il travaille et mouille sa chemise quotidiennement.

## CONDUIRE AU CHRIST

Nombre de courriels reçus me font part du manque de prêtres présents dans les territoires ruraux. Certes, cette pénurie est dommageable pour la vie de l'Eglise. Et la santé des prêtres en fait aussi les frais, car ils se démènent pour être présents autant que possible sur de vastes territoires. La vraie question ne serait-elle pas d'un autre ordre : **Quand est-ce que nous faisons l'expérience de la présence du Christ ?**

Toute l'activité de l'Eglise est faite pour conduire au Christ. Le Christ est présent dans la célébration des sacrements mais aussi lorsqu'on se réunit pour prier, pour lire ensemble les Ecritures. Il est aussi présent dans le visage du pauvre, de l'étranger et de la personne blessée.

P. Arnaud Favart  
accompagnateur de la Mission rurale



**A noter : Lundi 22 MAI 2023** à la CEF, 58 avenue de Breteuil – Paris 8ème

La **Mission Rurale** a sollicité une bonne vingtaine de personnes pour esquisser l'ébauche d'un réseau national et amorcer quelques prospectives d'échanges plus larges.